

EL CAMINO HACIA EL MUNDIAL 2026. ¿CÓMO SE PREPARAN LAS SELECCIONES SUDAMERICANAS TRAS LA COPA AMÉRICA 2024?

Autor: Carolina Càceres

La Copa América 2024 marcó un antes y un después en la ruta hacia el Mundial de 2026. Más allá del título en disputa, el torneo sirvió como termómetro para medir el momento actual de las selecciones sudamericanas. Entre ellas, **Colombia emergió como una de las grandes protagonistas**, no solo por su destacada actuación, sino por el sólido proyecto que ha construido de la mano del técnico Néstor Lorenzo.



Imagen tomada de <https://www.directvsports.com/futbol/La-decision-mas-dificil-que-debera-tomar-Nestor-Lorenzo-pensando-en-la-Copa-America-20240522-0053.html>

La selección colombiana mostró en el torneo continental un juego colectivo fuerte, intensidad táctica, confianza y una identidad clara. Figuras como Luis Díaz, Jhon Arias, Jefferson Lerma y Daniel Muñoz fueron claves en una campaña que ilusionó al país y dejó en claro que el proceso va por buen camino. Colombia no solo compete, sino que convence. Con una base consolidada y una mentalidad ganadora, la Tricolor no se conforma con clasificar: sueña con ser protagonista en el Mundial de 2026.



<https://www.noticiasrcn.com/deportes/colombia-se-hace-sentir-asi-esta-la-tabla-de-goleadores-de-la-copa-america-824315>

El cuerpo técnico ha logrado equilibrar experiencia y juventud, proyectando un equipo que juega con personalidad tanto en casa como fuera de ella. Además, el ambiente en el grupo, la conexión con la hinchada y los resultados positivos crean una base emocional y futbolística que la posicionan como una de las selecciones más preparadas del continente. En contraste, otras potencias tradicionales como Brasil y Argentina atraviesan momentos distintos. El equipo brasileño, tras una Copa América por debajo de las expectativas, busca reencontrarse con su estilo. Si bien cuenta con figuras jóvenes de talla mundial como Vinícius Jr., Rodrygo y Endrick, la falta de continuidad en el banquillo y la presión mediática han dificultado la consolidación de un proyecto firme. El desafío está en equilibrar el talento con una idea de juego clara y sostenida. Argentina, por su parte, continúa la transición de su ciclo dorado. Aunque Lionel Messi aún aporta experiencia y liderazgo, la selección ha iniciado un proceso de renovación liderado por jugadores como Julián Álvarez, Enzo Fernández y Alejandro Garnacho. El técnico Lionel Scaloni mantiene la esencia táctica que llevó al equipo a conquistar la Copa América 2021 y el Mundial de Qatar 2022, pero ahora el reto está en mantener la competitividad sin su máxima estrella en el centro del proyecto.



<https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fwww.lanacion.com.ar%2Fdeportes%2Ffutbol%2Fbrasil-vs-argentina-resumen-gol-y-resultado-del-partido-de-las-eliminarias-rumbo-al-mundial-2026-nid22112023%2F&psig=AOvVaw1r-snNlFRSZ6Ygq7JkPqRM&ust=1754048161635000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=OCBUQjRxqFwoTCMDg6-uA544DFQAAAAAdAAAAABAE>

Uruguay también se prepara con intensidad bajo la dirección de Marcelo Bielsa. La selección charrúa ha adoptado un estilo más vertical y dinámico, con jóvenes como Darwin Núñez, Facundo Pellistri y Manuel Ugarte asumiendo protagonismo. A pesar de algunas inconsistencias, hay señales claras de crecimiento y un futuro prometedor. Ecuador sigue apostando por su joven y talentosa generación, encabezada por Moisés Caicedo y Piero

Hincapié. Su objetivo es consolidar un juego más maduro y competitivo, que no solo lo clasifique al Mundial, sino que le permita pelear de tú a tú contra las selecciones más fuertes. El equipo ha demostrado ser sólido en casa, pero necesita mejorar su rendimiento como visitante para asegurar el cupo con tranquilidad.



https://www.futbolred.com/files/article_main/files/crop/uploads/2023/02/03/63dd821b26783.r_1675461811084.0-72-1600-872.jpeg

Chile y Perú enfrentan una etapa de reconstrucción. Ambas selecciones buscan renovar sus planteles y establecer una nueva identidad tras el cierre de ciclos dorados. En Chile, la transición ha sido lenta, mientras que en Perú, la ausencia de referentes como Paolo Guerrero obliga a una reformulación profunda del equipo.



https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fwww.partidosdelaroja.com%2F2011%2F07%2F12072011-chile-peru-10.html&psig=AOvVaw37giicQG_ElKkrx7E5p2hN&ust=1754048634620000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBUQjRxqFwoTCICyq8GC544DFQAAAAAdAAAAABAX

Venezuela, Paraguay y Bolivia completan el panorama sudamericano con aspiraciones distintas. Venezuela ha mostrado avances importantes y sueña con alcanzar por primera vez una Copa del Mundo. Paraguay busca recuperar su tradición competitiva, mientras Bolivia, con limitaciones estructurales, apuesta a fortalecer sus divisiones menores y hacerse fuerte en casa. Con la expansión del Mundial a 48 equipos y 6.5 cupos para Sudamérica, las posibilidades de clasificación aumentan. Sin embargo, también se elevan las exigencias en términos de preparación, consistencia y visión a largo plazo.



https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fonefootball.com%2Fen%2Fnews%2Fvenezuela-y-bolivia-juegan-con-paraguay-atento-en-la-graderia-41211787&psig=AOvVaw2uQ_K31plwEAFRoXltJG29&ust=1754048662063000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBUQjRxqFwoTCLDa1uSC544DFQAAAAAdAAAAABAE

El camino hacia el Mundial 2026 ya está en marcha, y **Colombia ha comenzado a recorrerlo con pasos firmes y decididos**. En un continente lleno de historia y talento, la Tricolor se posiciona como un equipo renovado, competitivo y con ambición de llegar lejos. La ilusión está intacta, y el sueño de volver a brillar en una Copa del Mundo se alimenta partido a partido.